

2002年~2006年  
 その他主な出来事

**2002年**  
 ●仲里村と具志川村が合併し「久米島町」に  
 ●豊見城村が市制施行  
 ●本土復帰30周年を記念した式典が沖縄コンベンションセンターで開催

**2003年**  
 ●沖縄科学技術大学院大学(OIST)の建設予定地が恩納村に決定  
 ●宮里藍氏が最年少プロゴルファー(当時)に

**2004年**  
 ●沖縄の伝統芸能公演や伝承者養成などを目的とした「国立劇場おきなわ」が開場  
 ●宮古農林高校が、通称「水のノーベル賞」ストックホルム青年水大賞をアジアで初受賞

**2005年**  
 ●三線の野村流古典音楽保存会の城間徳太郎氏が人間国宝に認定  
 ●今帰仁村の古宇利島と、名護市の屋我地島を繋ぐ全長1,960mの古宇利大橋が開通

**2006年**  
 ●那覇市出身の知花くらら氏がミス・ユニバース・コンテストで2位に  
 ●琉球舞踊家の宮城能鳳(のうほう)氏が人間国宝に認定

ここがポイント

そのほか2006年1月には東風平町と具志頭村が合併して八重瀬町に、佐敷町、知念村、大里村、玉城村が合併して南城市が誕生しました。

島の未来を担う、次世代の「ものづくり」

「majimu」の蜜ろうラップ

ミツバチの巣から採取した蜜ろうを布に染み込ませて作られたラップで、洗えば繰り返し使うことができます。蜜ろうは融点が低いため、熱いものや電子レンジには使用できないものの、プロポリスの成分が入っているため食品にカビが生えにくく、抗菌・抗酸化作用があるとされています。

また防水性に優れているうえに適度な通気性があるので、包んだ食品の鮮度を保つ効果が期待できます。サイズはSMLの3種類があるので、用途に応じて使い分けが可能なおうえ、使用後はたたんでコンパクトに収納できます。



構想30年余りを経て  
 新しい「県民の足」が実現

沖縄都市モノレール開業

沖縄で戦後初となる軌道交通「ゆいレール」が8月に誕生しました。那覇空港から首里駅まで15駅(現在はてだこ浦西駅まで延長され19駅)を27分で結び、乗客数は開業22日で100万人、その後12月末までに450万人を数えました。

開業日は予想を上回る6万2000人が利用し、沿線はお祝いムードに包まれました。



提供:沖縄タイムス社



提供:宜野湾市

普天間飛行場の危険性と日米地位協定の問題が露呈  
 中国大に米軍ヘリ墜落

米海兵隊所属の大型ヘリが制御不能のまま宜野湾市の沖縄国際大学に墜落、炎上しました。米軍は事故直後から現場一帯を占拠するなど、日米地位協定の問題点が浮き彫りになりました。



提供:うるま市



提供:宮古島市

復帰から30年！  
 次々誕生する市町村に  
 躍進する沖縄の姿

2000年前後に起きた「沖縄ブーム」に続き、2002年から2006年も沖縄の観光が大いに盛り上がった5年間となりました。まず2002年には「沖縄美ら海水族館」が開館。世界初となる様々な展示が話題を呼び、早々に沖縄で最も人気の高い観光スポットの一つとなりました。翌2003年には「ゆいレール」が開通し、初日から多くの利用客に歓迎され、観光客はもちろん県民の足としてなくてはならない存在となりました。

一方「平成の大合併」と呼ばれる市町村合併により、うるま市や宮古島市、南城市、久米島町、八重瀬町などの自治体が誕生。新しい地方自治の時代へ突入していきました。

米同時多発テロの影響を受け落ち込んでいた沖縄観光の回復に寄与しました。



提供:OCVB



提供:国営沖縄記念公園(海洋博公園):沖縄美ら海水族館

ここがポイント

沖縄美ら海水族館は(株)ブリヂストンと共同で世界で初めてイルカの人工尾びれの製作に成功しています。その物語は、「ドルフィンブルー フジ、もういちど宙へ」として映画化されました。

新しい観光スポットが本部町に誕生

沖縄美ら海水族館オープン

本部町の国営沖縄記念公園内に、沖縄美ら海水族館がオープンしました。自然豊かな沖縄の海をそのまま展示するというコンセプトのもと、当時世界最大級の水槽や、世界のサンゴの大規模展示、ジンベエザメやマンタの複数飼育などで話題を集め、多くの来館者で連日にぎわいました。

沖縄復帰  
 50年を  
 振り返る

沖縄あんやたん  
 かんやたん



2002年~2006年編

2022年5月15日で沖縄が本土復帰して50年。復帰からの50年を毎号5年ごとに振り返り、主なニュースや出来事と共に紹介。その当時を知らない人は学びながら、その当時を知る人は「あんやたん、かんやたん(ああだった、こうだった)」と懐かしみながらその時代を振り返ってみましょう！

協力:沖縄県立芸術文化研究所 共同研究員 仲村 顕



県民総ぐるみで飲酒運転根絶!

飲酒運転をしない させない 許さない



県民総ぐるみで飲酒運転根絶!

飲酒運転をしない させない 許さない

